

La presencia norteamericana en los inicios del mineral El Teniente

» Hoy cuatro de julio, Día de la Independencia de los Estados Unidos, desde O'Higgins hacemos memoria de la influencia de norteamericanos en el desarrollo de la región, específicamente el mineral El Teniente, que tiene su origen en la Braden Company.

Luis Villanova

En septiembre de 1894, un joven ingeniero norteamericano, exhibía en Santiago maquinaria de minería que le había sido encomendada por fabricantes de su nación. La instalación del motor central para accionar esa maquinaria requirió de unos cimientos que el ingeniero italiano, Marco Chiapponi fue encargado de realizar. Allí se forjó una relación laboral y de amistad que los juntaría una década después cuando buscando alguna mina explotable de Cobre, Chiapponi le recomienda a Braden por



carta dirigida a su oficina en Nueva York, un mineral (El Teniente) en Chile.

William Braden viajó a nuestro país a inspeccionar el proyecto y se abrió el horizonte para su explotación. Braden obtuvo el apoyo de

Nash y Barton Sewell y con ello se organizó la "Braden Company".

El año 1906, la Mina Fortuna, como le llamaron, estaba en explotación rindiendo unas 250 toneladas de cobre. En 1908, la propiedad la adque-

re la firma Guggenheim y en 1915, la Kennecott Copper Corporation toma el control de la empresa.

La nacionalización del cobre, daría cuerpo a lo que finalmente es hoy, CODELCO, División El Teniente.